

Das Steirische GAV-Fest 2025

...wird am **19. Juni 2025** im Schloss Trautenfels stattfinden. Beginn ist um **10 Uhr** mit dem Festgottesdienst. Dazu hat Frau Pfarrerin Daniela Weber, die steirische GAV-Obfrau, Herrn Dekan Jürgen Huber als Festprediger eingeladen, der sich selbst vorstellt:

Liebe Leserinnen und Leser, ich freue mich, dass mich der Gustav-Adolf-Verein (GAV) der Steiermark eingeladen hat, als Gastprediger beim GAV-Fest am 19. Juni auf Schloss Trautenfels/Kirchenruine Neuhaus mit dabei zu sein.

Mein Name ist Jürgen Huber, ich bin stellvertretender Vorsitzender des Gustav-Adolf-Werks in Württemberg, das schon lange die Partnerschaft mit dem GAV Steiermark pflegt. So durfte ich schon die GAV-Feste 2018 auf der Burg Finstergrün und 2023 in Graz mitfeiern. Im Gegenzug war auch Pfarrerin Daniela Weber schon verschiedentlich bei uns in Württemberg zu Besuch. Unter anderem 2024, wo wir beide im Rahmen des Gustav-Adolf-Festes Württemberg gemeinsam Gottesdienst feierten.

Das altwürttembergische Kernland ist evangelisch geprägt. Aber die Neuordnung durch Napoleon 1806 fügte die sogenannten „vorderösterreichischen“ Gebiete auf der Schwäbischen Alb und Oberschwaben in das Herzogtum Württemberg ein, das sich fortan auch Königreich Württemberg nennen durfte.

15 Jahre war ich in diesen Gebieten Pfarrer – zuletzt in der katholischen Bischofsstadt Rottenburg am Neckar – und lernte so auch die Diaspora-Situation kennen. In dieser Zeit bin ich auch zum Gustav-Adolf-Werk gestoßen. Hier ist mir wichtig der Austausch und die Begegnung mit unseren Partnerkirchen. Denn dabei wird deutlich, dass wir als evangelische Christenmenschen nicht nur auf uns allein gestellt sind, sondern dass wir eingebunden sind in eine weltweite Gemeinschaft. Solche Erfahrung kann tragen helfen, besonders dann, wenn die (Diaspora-)Situation durch schwere Fahrwasser geht.

Diese Verbundenheit wird in Zukunft noch wichtiger werden. Ich bin inzwischen Dekan in Mühlacker, einer kleinen Stadt zwischen Stuttgart und Pforzheim. Eigentlich auch altwürttembergisches Kernland. Aber auch hier sind wir als Evangelische inzwischen Diaspora. In der Kernstadt von Mühlacker sind nur noch 25% der Menschen evangelisch.

Umso wichtiger, dass wir uns gegenseitig in unserem Glauben stärken und ermutigen, uns gemeinsam Jesus Christus zuwenden, um von ihm zu erbitten, was wir für unser Leben als Christen brauchen.

Ich freue mich auf die Begegnung mit Ihnen zu Fronleichnam in der Steiermark und wünsche Ihnen bis dahin alles Gute und Gottes reichen Segen,

Dekan Jürgen Huber

Das Programm für das steirische GAV-Fest umfasst die Jahreshauptversammlung des GAV-Vereins der Steiermark, Mittagessen, Besichtigung des Schlosses Trautenfels, Führung zur Kirchenruine Neuhaus und den Reisesegen. Da das Schloss Trautenfels mit öffentlichen Verkehrsmitteln nur schwer erreichbar ist, wird eine Anreise mit Bussen oder PKW empfohlen. Genauere Informationen erhalten Interessenten auf unserer Homepage: www.evang-aussee-stainach.at



Dekan Jürgen Huber, Pfarrerin Daniela Weber,
Foto: PG Bad Aussee – Stainach-Irdning



**Evangelische Pfarrgemeinde A.B.
Bad Aussee – Stainach-Irdning**



Gustav-Adolf-Fest

Kirche im Laufe der Zeit

**“Wachet, steht im Glauben, seid mutig und
seid stark.” 1. Kor. 16,13**

am 19.06.2025

im Schloss Trautenfels

Vorläufiges Programm:

Ab 9.00 Uhr: Eintreffen der Festgäste

**10.00 Uhr: Festgottesdienst mit Dekan Jürgen Huber
(aus Württemberg),**

**Diözesankantor Tamas Szösc und
dem Kirchenchor Gröbming**

**11.30 Uhr: Jahreshauptversammlung
des steirischen GAV-Vereins**

12.30 Uhr: Mittagessen

**14.00 Uhr: wahlweise Besichtigung des
Schlosses Trautenfels oder
Führung zur Kirchenruine Neuhaus**

15.00 Uhr: Möglichkeit zum Wechsel der Gruppe

16.00 Uhr: Reisesegen

**Materialien zur Beschäftigung für Kinder und Jugend wird
vom Schloss Trautenfels zur Verfügung gestellt.**

Für Verpflegung ist gesorgt.